

Medienmitteilung

LERNPARKS DER DESTINATION GSTAAD PRÄSENTIEREN IHRE NEUE ORGANISATION

Gstaad, 12. Februar 2024

In dieser Wintersaison präsentieren sich die fünf Lernparks in der Ferienregion Gstaad in einer neuen Organisation. Die Gäste erwarten neue Anlagen und ein frischer standort-übergreifender Auftritt. Das sind die ersten sichtbare Früchte der Bündelung von Aktivitäten im Verein Lernparks Destination Gstaad. Am letzten Samstag wurden die Lernparks mit einer kleinen Feier offiziell eröffnet.

Als öffentlicher Spielplatz für den Winter sind die Lernparks Austragungsort der von den Schweizer Skischulen angebotenen Programme Swiss Snow Kids Village und Swiss Snow League und damit ein wichtiger Bestandteil des Wintersports der Ferienregion Gstaad. Die Anlagen und Einrichtungen der Lernparks in Gstaad, Schönried, Saanenmöser, Lauenen und Zweisimmen waren jedoch in die Jahre gekommen und mussten dringend erneuert werden. Lernparks können von Skischulen aufgrund des öffentlichen Charakters jedoch nicht kostendeckend betrieben werden, weshalb Investitionen in die Infrastruktur nicht rentabilisierbar sind. «Dies war mit ein Grund, dass im Rahmen des Projekts Optimierung Schneesport Saanenland (POSS) der Verein Lernparks Destination gegründet wurde. Wir wollten die anstehenden Herausforderungen gemeinsam anpacken», erläutert Projektleiter POSS Jan Brand, Leiter Infrastrukturen & Projekte von Gstaad Saanenland Tourismus.

Lernparks in neuem Gewand

Die Gäste profitieren von einem attraktiven Angebot, das standortübergreifend die gleiche Handschrift trägt. Damit setzt der Verein Lernparks Destination Gstaad einen ersten wichtigen Meilenstein. Mit der Unterstützung der Standortgemeinden, des Kantons über Mittel der Neuen Regionalpolitik (NRP) und weiteren Partnern sowie finanziellen Mitteln der Mitglieder konnte der Verein bisher 600'000 Franken in die neue Infrastruktur investieren. Weitere Investitionen in der Höhe von CHF 100'000, für die noch Finanzierungspartner gesucht werden, sind in Vorbereitung.

Anlässlich der Eröffnungsfeier vom letzten Samstag zeigte sich Urs Kaiser, Geschäftsleiter der conim ag, angetan von der neuen Visitenkarte der Destination Gstaad. «Die Mitglieder des Vereins beweisen, dass überbetriebliche Zusammenarbeit funktioniert. Sie haben nicht nur die Qualität der Übungsgelände für Schneesportler verbessert. Die Lernparks sind zukünftig noch vermehrt ein Treffpunkt für Familien, Freunde, Einheimische und Gäste.» Die Firma conim ag aus Zürich hat das

Projekt der Optimierung der Lernparks in der Destination Gstaad inhaltlich und methodisch begleitet.

Jan Brand, Leiter Infrastrukturen und Projekte bei Gstaad Saanenland Tourismus bedankt sich im Namen des Vereins bei den Finanzierungspartnern. «Das Engagement der Vereinsmitglieder hat uns ermöglicht, mit Unterstützung der öffentlichen Hand ein Angebot zu realisieren, das den Erwartungen unserer Gäste entspricht und gratis zugänglich ist.»

Aufgaben des Vereins Lernparks Destination Gstaad

Der nicht-gewinnorientierte Verein stellt sicher, dass der Auftritt der Lernparks «Gstaad-like» ist und die Infrastrukturen laufend erneuert werden. Zudem werden die für den Betrieb der Lernparks notwendigen Aufgaben der Vereinsmitglieder über den Verein koordiniert, um die Synergien der Zusammenarbeit zwischen den Vereinsmitgliedern konsequent nutzen zu können. Der Verein sorgt dafür, dass die Lernparks kostengünstig betrieben werden können und notwendige Erneuerungen und Erweiterungen der Infrastruktur in Zusammenarbeit mit den Partnern der Destination finanzierbar sind.

Die operative Führung des Vereins wurde auf der Basis eines Leistungsauftrags an die Skischule Gstaad und dessen Leiter Michael Zimmermann übertragen. Im Vereinsvorstand engagieren sich Philippe Marmet von der Skischule Schönried als Präsident sowie Peter Alleman von der Skischule Zweisimmen und Jan Brand. Michael Zimmermann schätzt die Zusammenarbeit im Verein: «Die Kollegen haben mich in meiner neuen Rolle als Geschäftsführer des Vereins ausgezeichnet unterstützt. Ich bin davon überzeugt, dass unsere Zusammenarbeit über die Lernparks hinaus Früchte tragen wird.»

Zwei weitere Bausteine des Projektes POSS

Die fünf Skischulen beabsichtigen, über die Lernparks hinausgehende betriebsübergreifende Synergiepotenzialen zu nutzen. Im Fokus stehen Aufgaben wie Einkauf, Administration und die Rekrutierung von Personal sowie ein systematischer Austausch von Know-how und Erfahrungen. Dies soll auch mithelfen, Nachfolgelösungen in der Leitung von Skischulen zu finden. Die Arbeiten dieses Projektbausteins wird im März 2024 gestartet und sollen, bei laufender Umsetzung von Massnahmen, bis Ende 2024 abgeschlossen sein.

Ein weiterer Baustein des Projektes ist die geplante Realisierung eines Lernparks für Winter- und Sommeraktivitäten im Hornbergkessel, welcher das Angebot abrundet und Möglichkeiten schafft, auch bei zunehmendem Schneemangel im Tal über attraktive Angebote zu verfügen. Mit Blick auf dieses Projekt hat der Verein bereits heute mobile Anlagen für die Lernparks im Tal angeschafft, welche bei Bedarf auf den Berg verschoben werden können. Wenn alles nach Plan läuft, soll der Lernpark am Berg auf die Wintersaison 2027/28 eröffnet werden können.

Unterstützung des Projekts durch die Neue Regionalpolitik

Mit dem Projekt POSS unterstreichen die Verantwortlichen in der Destination Gstaad ihren Willen, die zukünftigen Herausforderungen aktiv anzugehen und gemeinsam wirtschaftlich tragfähige Lösungen zu erarbeiten. Das Projekt hat Modellcharakter, weshalb die Ausarbeitung der konzeptionellen Grundlagen und die Investitionen in die Lernparks vom Kanton Bern im Rahmen der Neuen Regionalpolitik NRP unterstützt werden.

Das Projekt «Optimierung Schneesport Saanenland» dauert bis Mitte 2025. Projektträger sind die fünf Schweizer Skischulen der Destination und Gstaad-Saanenland Tourismus. Die Bergbahnen Destination Gstaad AG arbeitet als Projektpartner am Projekt mit.

Verein Lernparks Destination Gstaad

Der nicht gewinnorientierte Verein Lernparks Destination Gstaad wurden am 5. Juni 2023 gegründet. Er bezweckt den Betrieb und Unterhalt von Lernparks im Tal und am Berg in der Ferienregion Gstaad zur Förderung des Sports im Allgemeinen und der Sportförderung dienlichen Infrastrukturen im Winter und im Sommer.

Mitglieder des Vereins sind:

- Genossenschaft Gstaad Snowsports, offizielle Schweizer Ski- und Schneesportschule Gstaad mit Zweigstelle Skischule Lauenen
- Verein Schweizer Skischule Zweisimmen
- Skischule Saanenmöser, c/o Alpinzentrum Gstaad, Ski- and Snowboardschool GmbH
- Skischule Schönried; Snowsports Saanenland Saanen Schönried Glacier 3000
- Verein Gstaad Saanenland Tourismus (GST)
- Bergbahnen Destination Gstaad AG (BDG)
- Skilift Rohrbrücke Brüchli AG

Bild: Setzen sich für die Lernparks in der Region und damit für die Förderung des Schneesports ein: Die Mitglieder des Vereins Lernparks der Destination Gstaad

Kontakt für Fragen und weitere Informationen:

Verein Lernparks Destination Gstaad

Jan Brand, Projektleiter POSS – Projekt Optimierung Schneesport Saanenland

Tel. +41 33 748 81 35

jan.brand@gstaad.ch